Première visite de l'ambassadeur de France à l'Université de Gdańsk.



Frédéric Billet, 10ème ambassadeur de France en Pologne, est venu à l'Université de Gdańsk le 12 novembre 2019 pour rencontrer les enseignants et les étudiants de l'Institut de philologie romane.

« On est là pour vous aider ». Ces mots de l'ancien chef du protocole sous la présidence d'Emmanuel Macron resteront longtemps dans la mémoire des étudiants de l'Université de Gdansk. Cette visite a été à la fois chaleureuse et inspirante, non seulement pour les francophones, mais également pour tous les Polonais présents : « Quand j'ai appris que l'ambassadeur viendrait à notre université, j'étais très stressé car je n'ai jamais été en contact avec une personne occupant un poste si important. Cependant, ici, dans notre faculté, M. Frédéric Billet a été très abordable, proche des étudiants », mentionne Adrian, étudiant en philologie romane.

« Je vous félicite d'avoir fait le choix du français »

En commençant son discours, l'ambassadeur a mis l'accent sur le rôle de la langue de Molière dans le monde. Il est à noter que le français est parlé par environ 300 millions de locuteurs (d'après l'Organisation Internationale de la Francophonie). Selon M. Billet, c'est un bon choix, car aujourd'hui l'anglais n'est plus suffisant.

Ce qui a retenu notre attention, ce sont les opportunités d'emploi mentionnées par l'ambassadeur. Le français est la langue principale des institutions de l'Union européenne. Par conséquent les étudiants en philologie romane auront l'occasion d'apporter, à l'avenir, des changements.

En terminant, l'ambassadeur a attiré notre attention sur les moments difficiles de l'apprentissage d'une langue étrangère, mais il a souligné qu' « on a le même challenge », car il a appris le polonais.

Nos pays ont une longue relation historique

La deuxième partie de la rencontre a fait référence aux relations entre la France et la Pologne, construites sur l'histoire. M. Frédéric Billet s'est référé au XVIème siècle, quand Henri de Valois est devenu le premier roi élu de Pologne. Puis il a évoqué l'époque napoléonienne, les deux guerres mondiales et a terminé par le Mouvement Solidarité et le renversement du communisme. Dans chacun des cas, il a été question des Français et des Polonais qui ont joué un rôle important lors de ces événements.

La mission principale de l'ambassadeur sera de maintenir et d'entretenir ces relations. Il a joint la parole aux actes, puisqu'il s'est rendu dans la même journée au Cimetière Militaire Français, plus grand cimetière français hors des frontières hexagonales, pour rendre hommage aux soldats qui y reposent, loin de leur pays.

Les étudiants prennent la parole

À la fin, M. l'ambassadeur s'est prêté au jeu des questions des étudiants. L'une d'entre elles a été posée en polonais. Lorsque M. Frédéric Billet a pris la parole dans notre langue réputée difficile pour les étrangers, l'assemblée a été très impressionnée. Et il y a de quoi : diplomé en langues slaves, il parle aussi russe, estonien, anglais, arabe et turc.

Ce qu'il faut retenir, c'est l'annonce qu'il ne s'agissait pas de la dernière visite de l'ambassadeur à Gdańsk.

Cette citation de Jules Renard semble bien résumer le ton de cette rencontre : « J'aime passionnément la langue française, je crois tout ce que la grammaire me dit, et je savoure les exceptions, les irrégularités de notre langue. »